

Fundamentará INE recursos que pida: Humphrey

FABIOLA MARTÍNEZ

Cada peso que solicite el Instituto Nacional Electoral (INE) estará debidamente fundamentado, ofreció la consejera Carla Humphrey Jordan, presidenta de la Comisión Especial que definirá el anteproyecto presupuestal del organismo para 2024, quien rechazó las cifras que han circulado en distintos ámbitos como supuestos acuerdos.

Algunas de estas versiones señalan que el organismo electoral pedirá incluso más de 26 mil millones de pesos, esto es, más que en el proceso federal anterior, en 2018.

“Esa *rumorología* se la están sacando de la chistera... No sé de dónde sacan esas cifras, porque todavía no tenemos ningún concentrado”, aseguró.

Sin duda, puntualizó, desde (la dirección de) Administración se nos proponía tomar como referencia los tres años anteriores, a lo que yo propuse la elección de 2018, por supuesto a pesos constantes”, dijo en entrevista.

Lo que sí anticipó la consejera es que se incluirán en la petición, de modo precautorio, recursos para la eventual realización de una consulta ciudadana (el año pasado se solicitaron para ese fin 4 mil millones de pesos), fondo que de no utilizarse será devuelto tal cual a la Tesorería de la Federación.

Un día después de que la Suprema Corte de Justicia invalidó la reforma electoral, se confirmó que la organización de las elecciones de junio de 2024 se hará con base en la ley vigente, anterior al *plan B*.

Humphrey Jordan ha tenido ya algunos acercamientos con diputados, en quienes ha encontrado “buena disposición” sobre la estructuración del presupuesto del INE, diálogo que no había sido posible en la actual legislatura.

El INE diseña su presupuesto a través de tres grandes rubros: gasto ordinario (incluidos proyectos institucionales), el citado monto precautorio y prerrogativas para los partidos políticos, calculada con base en una fórmula establecida en la Constitución, según el tamaño de los padrones de militantes, con corte al 31 de julio.

El INE deberá tener lista, a más tardar a finales de agosto, su petición presupuestal, luego de su análisis y aprobación tanto en esta comisión especial como en el consejo general.

Este año, el INE recibió casi 14 mil millones de pesos, mismo nivel

de 2022, ya descontados los 5 mil 821 millones entregados, en conjunto, a partidos políticos nacionales.

En 2021, con renovación de Cámara de Diputados, se autorizaron para el organismo 26 mil 819 millones (también contemplados los 5 mil 250 millones para partidos), mientras en 2018, con elección completa federal, incluida elección presidencial y concurrentes, el organismo recibió 24 mil 215 millones de pesos, igualmente ya con los 6 mil 788 millones a partidos.

